

BUREAUX
 ROUBAIX - 69-71, Grande-Rue. Tél. 237.32
 TOURCOING - 23, rue Carnot. Tél. 437.
 LILLE - 11, rue Faidherbe. Tél. 539.31.
 PARIS - 28, boulevard Poissonnière. Tél. Provence. 71.24
 MOUSCRON - 108, rue de la Station. Tél. 5.64.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

| | |
|------------------------------------|------------|
| Nord et départements limitrophes : | |
| 3 mois | 60 fr. 00 |
| 6 mois | 110 fr. 00 |
| 1 an | 210 fr. 00 |
| Autres départements et colonies : | |
| 3 mois | 68 fr. 00 |
| 6 mois | 120 fr. 00 |
| 1 an | 240 fr. 00 |

Compte chèques postaux : Lille 87 à Roubaix

ACCORD FRANCO-ALLEMAND à la suite des négociations à Paris de l'amiral DARLAN

La ligne de démarcation ouverte : pour le commerce des marchandises et des valeurs ; aux personnes pour raisons de graves maladies ou décès de parents proches.

Communications postales permises : entre la zone occupée et la zone non occupée, au moyen de simples cartes postales.

Les militaires français pourront jouir de congés

LES FRAIS D'OCCUPATION SERAIENT RÉDUITS

Paris, 7 mai. — M. de Brinon, délégué du gouvernement français pour les territoires occupés, a déclaré qu'un accord avait été conclu, lors des pourparlers qui ont eu lieu ces jours derniers entre l'amiral Darlan, vice-président du conseil, et les autorités allemandes.

L'accord stipule, en premier lieu, que la ligne de démarcation sera ouverte en général pour le commerce des marchandises et des valeurs.

Le passage de la ligne est autorisé aux personnes qui peuvent justifier que leur déplacement est nécessaire à la suite de graves maladies ou de la mort d'un de leurs proches parents.

De plus, les communications postales, au moyen de simples cartes postales, est permis entre la zone occupée et la zone non occupée.

Les militaires français de l'armée de l'air et de l'armée de terre pourront jouir de congés aux mêmes conditions que celles qui valaient déjà pour les marins.

M. de Brinon a annoncé, en outre, que des pourparlers en vue d'une réduction des frais d'occupation avaient été entamés. Une diminution ramenant les dits frais de vingt à quinze millions de Reichsmarks par jour, ce qui équivaut à un abatement de 100 millions de francs sur 400 millions, a été prise en considération. Les négociations continuent.

Les missions de M. Piétri à Madrid et de M. Bérard au Vatican sont prolongées

Vichy, 7 mai. — M. Piétri, ambassadeur de France à Madrid et M. Bérard, ambassadeur de France près le Saint-Siège, dont les charges viennent à expiration le 2 avril, resteront en fonctions pendant une période supplémentaire de six mois.



M. François Piétri



M. Léon Bérard

Le port des insignes et le dépôt des fleurs aux monuments commémoratifs sont interdits le 10 mai

On nous communique que, pour le maintien de l'ordre, il sera interdit, le 10 mai, d'arborer des insignes d'une manière provocante. Il est également interdit de déposer, ce jour-là, des fleurs ou des couronnes devant des monuments commémoratifs. Ceux qui passeront outre cette interdiction seront sévèrement punis. La police et la gendarmerie ont reçu l'ordre de sévir énergiquement contre toute infraction.

Les troupes britanniques de Tobrouk ont vainement tenté une nouvelle sortie

Berlin, 7 mai. — Un communiqué du quartier général britannique, daté de Tobrouk, a déclaré que la situation dans ce secteur n'avait subi aucun changement. De source allemande autorisée, on apprend qu'en réalité les Britanniques ont tenté, le 6 mai, après un violent bombardement d'artillerie, une nouvelle sortie de leurs positions à Tobrouk. Sous le feu foudroyant de l'artillerie allemande, cette attaque a été brisée net devant les lignes germano-italiennes. Les Britanniques ont subi des pertes terribles.

— M. Henry Hays, sénateur, ambassadeur de France à Washington, est resté dans ses fonctions de ministre des Postes et M. Patenôtre-Dubouy dans celles de ministre d'Égypte.

LES COMBATS ENGAGÉS TOURNENT À L'AVANTAGE DE L'ARMÉE IRAKIENNE

annonce la radio de Bagdad

Le gouvernement de M. Raschild El Kalaini, dans sa réponse à l'Égypte, refuse d'envisager la possibilité d'un compromis avec l'Angleterre



Une vue de Bagdad, capitale de l'Irak.

Berlin, 7 mai. — Le grand état-major général de l'Irak, à Bagdad, a publié les communiqués suivants :

Haut commandement de l'Ouest : L'artillerie et l'aviation ont violemment bombardé l'aérodrome d'El-Banlyyah, causant d'importants dégâts aux entrepôts de carburants et de munitions. Deux appareils ennemis ont été détruits au sol. L'aviation ennemie a bombardé à deux reprises le camp de Raschid et l'aérodrome, au moyen de bombes explosives et incendiaires. Les dégâts sont insignifiants. La D.C.A. et les avions de chasse irakiens ont descendu plusieurs bombardiers.

Haut commandement du Sud : Un appareil ennemi a lancé des bombes sur les troupes stationnées devant Bassorah. Les forces irakiennes ont attaqué les Anglais qui occupent Bassorah. Un combat extrêmement violent s'est engagé, dont on ignore l'issue.

Des avions ennemis ont survolé Putba et ont lancé quelques bombes, qui ont explosé à une distance considérable du fort.

Cinq avions de transport ont tenté d'atterrir à Hadissa. Ils ont été mitraillés par les troupes irakiennes. L'un d'eux a été incendié et la police en a capturé deux autres. Les deux avions restants ont fait demi-tour. Vingt soldats ennemis ont été fait prisonniers.

L'ennemi a perdu, le 6 mai, onze appareils, dont neuf bombardiers et deux avions de transport. Cinq autres avions ont été endommagés. La radio irakienne annonce que les combats contre les troupes britanniques, qui se poursuivent avec acharnement en plusieurs endroits, tournent à l'avantage de l'armée irakienne.

Les informations de l'agence Reuter, selon lesquelles la moitié de l'aviation irakienne aurait été détruite, sont dénuées de fondement. En réalité, l'Irak n'a perdu jusqu'à présent qu'un seul avion.

Les troupes anglaises ont occupé le fort de Rutba
 Rome, 8 mai. — On apprend d'Irak que les troupes anglaises ont occupé le fort de Rutba, situé près

général de l'Irak à Istanbul a fait publier l'appel à la « guerre sainte » signé des dix-neuf savants musulmans irakiens.



Violentes attaques aériennes contre les ports et les aérodromes de la Grande-Bretagne

Berlin, 7 mai. — Le haut commandement des forces armées communique ce qui suit :

L'arme aérienne a exécuté, une nouvelle fois, dans la nuit de mardi à mercredi, avec de très puissants contingents d'avions de combat, de violentes attaques contre des chantiers navals, des usines d'armements et des services publics dans les ports de la Clyde. De nombreuses bombes explosives et incendiaires ont provoqué, une fois de plus, de sérieuses destructions principalement dans les centres de constructions navales des environs de Glasgow. D'autres attaques aériennes ciblées ont eu lieu contre les installations maritimes et les chantiers navals de Liverpool, Newcastle et Plymouth, ainsi que contre d'autres ports de la côte sud et sud-est de l'Angleterre. Au cours des attaques effectuées contre des aérodromes du Sud-Est de l'Angleterre, des avions de combat ont incendié des hangars et des abris et détruit et endommagé des appareils rangés au sol.

Dans les eaux entourant l'Angleterre, un navire marchand de 10.000 tonnes a été touché de plein fouet par trois bombes. Sa perte peut être considérée comme certaine. Un autre grand bateau a été sérieusement endommagé par des bombes.

À la suite d'attaques de chasseurs allemands contre l'Angleterre, et au cours de tentatives de survol des territoires occupés et de la baie allemande, l'ennemi a perdu sept avions de chasse et deux appareils de combat, ainsi que six ballons de barrage.

En Afrique du Nord, une nouvelle contre-attaque, exécutée par de forts contingents britanniques contre les troupes germano-italiennes qui ont pénétré dans la forteresse de Tobrouk, a échoué avec de lourdes pertes pour l'ennemi.

Au cours de la journée de mardi, des avions de combat allemands ont, sur l'île de Malte, attaqué à plusieurs reprises l'aérodrome de Lucca. Des bombes ont touché en plein l'aire d'atterrissage, ainsi que des hangars et des abris. Plusieurs incendies violents ont été provoqués.

Au cours d'une attaque nocturne effectuée par des avions de combat et des « Stukas » allemands contre le port de La Valette, un chantier d'Etat a été gravement touché. Des avions de chasse allemands ont abattu, au-dessus de l'île, trois avions ennemis.

Dans la nuit de mardi à mercredi, de faibles forces ennemies ont tenté sans succès des attaques contre quelques localités de la région côtière du Nord-Ouest de l'Allemagne. Aucun dégât d'ordre militaire ou économique n'a été causé.

Au cours de la période du 30 avril au 6 mai, l'ennemi a, au total, perdu cinquante-cinq avions ; trente d'entre eux ont été descendus en combats aériens, dix par des unités de la marine de guerre et quatre par l'artillerie de la D.C.A. ; les autres ont été détruits au sol. Au cours de la même période l'Allemagne a perdu trente-huit appareils. (LIRE, EN 2^e PAGE, LE COMMUNIQUÉ OFFICIEL ITALIEN.)

Le ministre des affaires étrangères de l'Irak serait parti pour Ankara
 Beyrouth, 7 mai. — Radio-Levant annonce que M. Chabander, ministre des affaires étrangères de l'Irak, est parti pour Ankara. Cette nouvelle n'a pas été confirmée jusqu'à présent.

Une réponse du gouvernement irakien à la démarche égyptienne
 Beyrouth, 7 mai. — Le gouvernement irakien a répondu à la note du gouvernement égyptien dans laquelle celui-ci lui avait demandé de réexaminer et d'atténuer le point de vue de l'Irak à l'égard de l'Angleterre. La réponse a été remise au ministre d'Égypte à Bagdad. (Lire la suite page 2.)



M. SAMARAN, nouveau directeur des Archives nationales

Paris, 7 mai. — On annonce la nomination de M. Charles Samaran comme directeur des Archives de France.

M. Samaran était archiviste depuis vingt ans à l'hôtel de Soubise, en même temps qu'il professait à l'École des hautes études et à l'École des chartes.

L'amiral Darlan a conféré à Paris avec MM. Scapini et Xavier Vallat

Paris, 7 mai. — L'amiral Darlan a conféré avec M. Scapini, chargé des questions concernant les prisonniers de guerre, et avec M. Vallat, commissaire général du gouvernement français pour les questions juives.

M. Scapini partira dimanche pour l'Allemagne, où il visitera plusieurs camps de prisonniers.

Nos feuilletons

C'est demain que le JOURNAL DE ROUBAIX commencera la publication d'un nouveau feuilleton :

LE NAUFRAGE DE SYLVANE

PAR CLAIRE DU VEUZIT

Nous sommes persuadé que ce roman obtiendra un grand succès auprès de nos lecteurs et qu'il continuera brillamment la série des œuvres qui, dernièrement, ont été accueillies avec tant de faveur par le grand public du JOURNAL DE ROUBAIX.

DANS L'EMPIRE FRANÇAIS

Le général Dentz à Damas

Beyrouth, 7 mai. — Le général Dentz, haut-commissaire de France en Syrie, a quitté Beyrouth pour Damas, où il séjournera une quinzaine de jours.

— Ont été nommés « intendants de police » pour la région de Marseille : MM. Desdoliats, Dujanguy et Fonck ; pour la région de Lyon : MM. Gaudon et Lafarge ; pour la région de Toulouse : MM. Revilliers et Goudard ; pour la région de Limoges : M. Maréchal ; et pour celle de Clermont-Ferrand : M. Bianchi.

Mort de M. Lucien Boulanger directeur de la police judiciaire

Paris, 7 mai. — On annonce la mort de M. Lucien Boulanger, directeur de la police judiciaire. Il avait été appelé à ce poste, le 5 mars dernier, par M. Marchand, préfet de police.



M. Lucien Boulanger

L'AVIATION DU REICH renouvelle ses attaques sur la région de la Clyde

« abri industriel » de l'Angleterre

Berlin, 7 mai. — Tandis que les troupes allemandes pressent possession des îles de Mytilène et de Chio, les forces italiennes occupent les Cyclades.

En complément du communiqué militaire de mercredi, l'agence D.N.B. souligne que ce groupe d'îles a une grande importance au point de vue stratégique naval.

Il coupe la mer Egée de la Méditerranée orientale et élimine désormais toute action venant de l'Ouest susceptible de menacer le flanc des îles italiennes du Dodécannèse.

Les îles les plus importantes des Cyclades sont Naxos et Paros. Elles conviennent particulièrement comme bases.

L'arme aérienne allemande a exécuté, une fois de plus, au cours de la journée de mardi et durant la nuit du 6 au 7 mai des attaques d'une extrême puissance contre l'espace entier de l'île anglaise et la région méditerranéenne.

En Angleterre, les attaques ont été concentrées, comme la nuit précédente, contre Glasgow, centre de constructions navales, où des incendies, qui avaient été provoqués l'avant-dernière nuit, sévissaient encore dans les quartiers industriels et du port, au moment où les premières vagues d'avions allemands apparaurent.

Toute cette région de la Clyde, où, au cours des dernières années et aussi plus récemment, ont été installées de nombreuses fabriques d'armes et de munitions, des fonderies de canons et des usines d'avions, était considérée jusqu'à fin 1940 comme « l'abri industriel » de l'Angleterre.

Dès le mois de mars dernier, une atteinte fut portée au prestige des ports de la Clyde par plusieurs attaques massives de l'arme aérienne allemande qui occasionnèrent à Glasgow des destructions sérieuses.

Les puissantes nouvelles attaques exécutées ces dernières nuits contre les ports de Greenock et de Dumbarton, situés à l'embouchure de la Clyde, acquièrent une particulière importance du fait que ces ports sont destinés à soulager Glasgow en tant que port de transbordement.

Les difficultés de l'aviation britannique

New-York, 7 mai. — D'après les informations parues dans la presse canadienne, sir Edward Ellington, maréchal de l'air britannique, a déclaré à Manchester que l'aviation britannique éprouvait les plus grandes difficultés dans le recrutement de son personnel. D'autre part, les endroits appropriés à la création d'aérodromes devenaient de plus en plus rares dans les îles britanniques.



Les troupes motorisées allemandes ont dû surmonter de grandes difficultés au cours de leur avance en Grèce.

LE VIN NE SERA PAS RATIONNÉ

Mais les stocks seront bloqués et répartis équitablement

Vichy, 7 mai. — Le Comité permanent de la viticulture a créé une commission qui est chargée de la répartition générale des vins, sans que cette mesure soit susceptible de gêner les consommateurs.

Les stocks seront concentrés chez les producteurs ; puis le vin sera réparti par départements, complètement à la consommation habituelle et des achats effectués par les négociants.

Si le rationnement du vin au moyen de cartes ou de tickets n'est pas envisagé, il importe, néanmoins, de prendre des mesures destinées à assurer le ravitaillement vinicole régulier de la France.

— Après l'audience générale de mercredi, le Pape a reçu trente officiers et soldats allemands.

LA LOTERIE NATIONALE

La tranche spéciale du Grand Prix de Paris 1940 est supprimée

Les billets souscrits seront échangés

Le « Journal Officiel » annonce que l'émission d'une tranche spéciale dite « Tranche spéciale du Grand Prix de Paris », au titre de la loterie nationale 1940, est supprimée.

Les billets souscrits antérieurement seront échangés contre des billets d'un montant égal, de l'une des tranches émises au cours de l'année 1941.

L'emprunt de conversion du Crédit national

Paris, 7 mai. — Le ministère des finances a annoncé que le Trésor et le Crédit National allaient procéder à une importante opération consistant, d'une part, une conversion portant sur 8 milliards et demi d'emprunts antérieurs du Crédit National et sur 1 milliard de titres de dommages de guerre et d'autre part, un remboursement de 2 milliards environ de titres émis par les groupements de ministères.

Pour permettre essentiellement le remboursement de ces titres, l'opération comprend une souscription d'argent frais limitée à 2 milliards et demi.

La plupart des emprunts convertis ou remboursés sont au taux de 6 %. Ils ont largement dépassé le pair.

L'emprunt de conversion portera intérêt à 4 %. Il est constitué par des obligations à 4 % amortissables en cinquante années et composées de lots répartis en quatre tranches trimestrielles.

Un délai d'option de trois semaines sera accordé aux porteurs. Un traitement particulier sera réservé aux prisonniers de guerre. Bien que l'opération de conversion puisse léser réellement les intérêts, il leur sera accordé un délai normal pour faire des demandes de remboursement sans formalités.

— Une bombe jettée sur la gare de Shanghai-Nankin. On ignore le nombre de victimes.